

Production Écrite sur l'environnement - DELF B2

Sujet :

De nos jours, le réchauffement climatique est un enjeu majeur pour l'avenir de la planète. Il affecte non seulement les écosystèmes, mais aussi les sociétés humaines à travers le monde.

Vous êtes un(e) citoyen(ne) concerné(e) par ces questions. Rédigez un texte argumentatif de 250 mots dans lequel vous exposez les causes du réchauffement climatique, ses conséquences, ainsi que des solutions possibles pour limiter ses effets.

Modèle de Réponse

Le réchauffement climatique est l'un des défis les plus pressants de notre époque. Il est principalement causé par l'accumulation de gaz à effet de serre dans l'atmosphère, tels que le dioxyde de carbone (CO₂), émis par les activités humaines. L'utilisation massive des énergies fossiles, comme le pétrole et le charbon, l'industrie, ainsi que la déforestation sont des facteurs qui accélèrent ce phénomène. Par exemple, des pays comme les États-Unis et la Chine sont parmi les plus gros émetteurs de CO₂ en raison de leur industrie lourde et de leur consommation énergétique élevée.

Les conséquences de cette situation sont multiples et alarmantes. D'abord, on observe une augmentation des températures globales, ce qui provoque la fonte des glaciers et une élévation du niveau des océans. Cela menace des régions comme le Bangladesh, où des millions de personnes risquent d'être déplacées à cause des inondations. Ensuite, les phénomènes météorologiques extrêmes, tels que les incendies en Australie en 2020 ou les ouragans de plus en plus fréquents aux Caraïbes, se multiplient, affectant gravement les écosystèmes et les productions agricoles. En France, par exemple, la sécheresse de 2022 a eu des impacts catastrophiques sur l'agriculture et les réserves d'eau. Enfin, la biodiversité est en danger : en Amazonie, la déforestation menace de nombreuses espèces animales et végétales, mettant en péril l'équilibre de cet écosystème vital pour la planète.

Pour lutter contre le réchauffement climatique, il est essentiel d'adopter des mesures drastiques. Les gouvernements doivent encourager la transition vers des énergies renouvelables, comme l'énergie solaire au Maroc, où la plus grande centrale solaire du monde a été construite, ou l'énergie éolienne en Europe du Nord. De plus, des initiatives comme la plantation d'arbres, lancée par l'Éthiopie avec son projet de planter 4 milliards d'arbres en 2019, montrent que chaque pays peut agir à son échelle. Chacun de nous peut aussi contribuer en modifiant ses habitudes : privilégier les transports publics, réduire la consommation de viande, et acheter des produits locaux et durables. Il est temps d'agir collectivement pour assurer un avenir à notre planète.